
 

 

 
 

 

 
 

PRÉSENCES  

Membres du MIFO : Attissogbe Jean-Paul Attiogbe, Jean-Pierre Aubry, Guillaume Blais, 
Pierrette Boisvert, Julien Bourdeau, Muguette Bourdeau, Mireille Brownhill, Jacinthe Charrette, Trèva 
Cousineau, Lucie Donovan, Nicole Dubois, Claire Dubois, Sylvie Forget, Marcel Gibeault, 
Francine Gougeon, Carmen Janelle-Born, Dany Born, Hélène Labrèche, Alton Legault, Sylvain Paquin, 
Nicole Patry, Agathe Poirier, Maurice Poirier, Chantal Pomerleau, Monique Prins, Glady’s Rocque, 
Jeannine Rousseau, Diane Santerre-Brunette, Sylvain St-Pierre, Solange Valois, Isabelle Wilkie 

Membres du conseil d’administration du MIFO : Awoussi Nadège Attiogbe, Luc Bessette, Jean-
François Born, Yannick Charette, Éric Génier, Jean Hébert, Samantha Lafleur, Benoit Ouimet  

Invités/Observateurs : Marc Brazeau, Rachel Gouin, Laura Dudas, Guy Matte, Michel Parenteau, 
Chelsey Wynne 

Employés : Éric Auclair, Zineb Boulked, Marie-Claude Doucet, Manon Gaudreau-Chevalier, 
Olivier Gauthier, Anne Gutknecht, Sylvie-Anne Groulx, Kim Hoang, Aïssata Konipo, Philippe Larivière, 
Lucie Lavoie-Chartrand, Gabrielle Marcotte, Natalie Périard, Guylaine Papin, Julie Sévigny, Salimata 
Sidibé Traoré, Catherine Sirois, Manon St-Denis Brunet 

 
1. OUVERTURE DE LA SÉANCE : 19 h 05 

 
2. MOT DE BIENVENUE 

Luc Bessette souhaite la bienvenue à l’Assemblée.  
 
Luc Bessette fait le constat du quorum. La réunion commence avec 63 personnes rassemblées, 
dont 39 membres en règle et 6 observateurs.  

 
 
3. ÉLECTION D’UNE PERSONNE À LA PRÉSIDENCE ET AU SECRÉTARIAT DE L’ASSEMBLÉE 

GÉNÉRALE 

 

Résolution n° 2022-01 
« Il est proposé par Jean-François Born et appuyé par Jean Hébert que Guy Matte soit élu à titre 
de président de l’Assemblée générale annuelle du MIFO et que Gabrielle Marcotte en soit la 
secrétaire. » 

ADOPTÉE  
 
Guy Matte fait une courte introduction et souligne la Journée contre la maltraitance des 
aînés. 
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4. CHOIX D’UNE PERSONNE À LA PRÉSIDENCE ET AU SECRÉTARIAT D’ÉLECTION DES 

ADMINISTRATEURS DU CONSEIL 

 
Comme il n’y a pas d’élections cette année, un président et une secrétaire d’élection du Conseil 
d’administration ne sont pas requis pour cette assemblée. 
 
 

5. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Guy Matte demande aux membres s’ils désirent apporter des modifications ou des ajouts aux 
ordres du jour. Il précise que le point 12 est retiré de l’ordre du jour, car aucun administrateur 
quitte son poste. 

Résolution n° 2022-02 
« Il est proposé par Glady’s Rocque et appuyé par Pierrette Boisvert que l’ordre du jour soit 
adopté tel qu’amendé. » 

ADOPTÉE 
 

 
6. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE TENUE LE 

23 JUIN 2021 

Guy Matte demande aux membres s’ils désirent apporter des modifications ou des corrections 
au procès-verbal du 23 juin 2021. 

 
Résolution n° 2022-03 
« Il est proposé par Mireille Brownhill et appuyé par Isabelle Wilkie que le procès-verbal de 
l’Assemblée générale annuelle du MIFO tenue le 23 juin 2021 soit adopté tel que présenté. » 

ADOPTÉE 
 

 
7. AFFAIRES DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE DU 

23 JUIN 2021 

Il n’y a aucune affaire découlant du procès-verbal de l’AGA du 23 juin 2021. 

 

8. PRÉSENTATION ET ADOPTION DU RAPPORT FINANCIER AUDITÉ 

Monsieur Marc Brazeau de la firme Marcil Lavallée, présente les états financiers audités au 
31 mars 2022. 
 

• Marc Brazeau souligne que la pandémie a encore eu un impact sur la dernière année 
financière et que cela est représenté dans les états financiers. 

• L’augmentation des produits est majoritairement expliquée par les revenus d’activités. 
Les autres produits sont détaillés, surtout les subventions et les contributions. 

• La charge principale est expliquée par les salaires, les avantages sociaux et les 
employés contractuels. Ces dépenses sont intimement liées à l’augmentation des 
activités et les frais qui y sont associés (p. ex. les salaires). 
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Résolution n° 2022-04 
« Il est proposé par Jeannine Rousseau et appuyé par Agathe Poirier que les états financiers 
audités du MIFO pour l’année 2021-2022 soient reçus tels que présentés. » 

ADOPTÉE 
 
 
9.  CHOIX DU VÉRIFICATEUR POUR L’ANNÉE 2022-2023 

Résolution n° 2022-05 
« Il est proposé par Yannick Charette et appuyé par Samantha Lafleur que le conseil 
d’administration du MIFO retienne les services de la firme Marcil Lavallée pour la production 
des états financiers audités pour l’année 2022-2023. » 

ADOPTÉE 
 

 
10.  DÉPÔT DU RAPPORT ANNUEL 

 
10.1. Présentation du rapport du Conseil d’administration du MIFO 

 

Luc Bessette, président du MIFO, présente les grandes lignes du rapport du Conseil 
d’administration. Le rapport complet est inclus avec ce procès-verbal et en fait partie 
intégrante.  
Luc Bessette remercie également Marie-Claude Doucet, directrice générale, qui a 
annoncé son départ pour le 1er juillet 2022. 

 
Résolution n° 2022-06 
« Il est proposé par Guillaume Blais et appuyé par Attissogbe Jean Paul Attiogbe que le 
Rapport 2021-2022 du Conseil d’administration soit reçu par l’Assemblée tel que présenté. » 

ADOPTÉE 
 

 

10.2. Faits saillants pour l’année 2021-2022 et priorités pour l’année 2022-2023 

Marie-Claude Doucet, directrice générale, relate les faits saillants de l’année 2021-2022, 
qui sont expliqués en détail dans le rapport annuel qui est inclus avec ce procès-verbal 
et en fait partie intégrante.  

Marie-Claude Doucet présente également les priorités du MIFO pour l’année 2021-2022. 
Elle confirme que la baisse du nombre de familles membres s’explique par la pandémie 
qui perdure et donc le nombre réduit d’activités et de services. La relance économique, 
une étude de marché prévue dans les priorités annuelles de l’équipe de direction, et 
l’implantation de la nouvelle loi sur les OSBL permettront de se pencher davantage sur 
le sujet pendant les deux prochaines années. 

Finalement, Marie-Claude Doucet remercie le conseil d’administration, les employés et 
les bénévoles pour le travail accompli lors de la dernière année. Elle ajoute un mot 
personnel en lien avec son parcours des 25 dernières années au MIFO et remercie la 
communauté. 

 
Résolution n° 2022-07 
« Il est proposé par Trèva Cousineau et appuyé par Alton Legault que le Rapport annuel 2021-
2022 soit reçu par l’Assemblée tel que présenté. » 

ADOPTÉE 
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10.3. Rapport sur les mesures transitoires 

Marie-Claude Doucet, directrice générale, présente un bref compte-rendu du rapport 
sur les mesures transitoires qui est inclus avec ce procès-verbal et en fait partie 
intégrante. 

 

Résolution n° 2022-08 
« Il est proposé par Solange Valois et appuyé par Mireille Brownhill que le Rapport sur les 
mesures transitoires soit reçu par l’Assemblée tel que présenté. » 

ADOPTÉE 
 
 

10.4. Présentation au sujet du projet de construction et de la campagne majeure de 
financement 
Marie-Claude Doucet fait une brève mise à jour du projet de construction et présente 
un aperçu des plans. Elle avertit les membres que les images présentées en assemblée 
peuvent changer au courant des prochains mois, car le MIFO continue de travailler sur 
les plans et les devis. Marie-Claude Doucet ajoute les informations suivantes : 

• Le MIFO a fait de nombreuses rencontres avec les politiciens et les 
fonctionnaires pour faire avancer le projet ainsi que pour discuter des 
subventions. 

• Le MIFO actuel devra être détruit avant de commencer la construction 
contrairement à ce qui avait été annoncé auparavant (MIFO actuel ouvert 
pendant les travaux). Les activités et les bureaux administratifs du MIFO 
devront être déplacés pendant la construction. Il y a actuellement des 
discussions avec la Ville d’Ottawa et les conseils scolaires pour trouver des 
locaux alternatifs. 

 
 

11. ÉLECTION DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 
Six (6) administrateurs poursuivent leur mandat : 

• Awoussi Nadège Attiogbe 
• Jean-François Born 
• Yannick Charette 
• Éric Génier 
• Samantha Lafleur 
• Benoit Ouimet 

 
Samantha Lafleur, présidente du comité de mise en candidature, présente le rapport du 
comité. 

 
• Le comité était formé de trois (3) administrateurs : Awoussi Nadège Attiogbe, 

Jean Hébert et Samantha Lafleur. 
• Dans le cadre de l’appel de candidatures général auprès de tous les membres du MIFO, 

il y avait trois (3) postes à pourvoir. Les candidatures reçues sont : 
o Sonia Beauchamp, qui a finalement retiré sa candidature la veille de 

l’AGA pour des raisons personnelles ; 
o Luc Bessette, qui sollicite un 2e mandat ; 
o Yannick Charette, qui sollicite un 2e mandat. 
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Comme un poste reste donc vacant au sein du Conseil d’administration, le CA sera 
responsable de pourvoir le poste pour un mandat d’un an dans les prochaines semaines, tel 
qu’il est convenu au point 2.4.5.h des statuts et des règlements du MIFO. 

 
Résolution n° 2022-09 
« Il est proposé par Sylvie Forget et appuyé par Chantal Pomerleau que le rapport du comité de 
mises en candidatures soit reçu par l’Assemblée tel que présenté. » 

ADOPTÉE 
 
 
Puisqu’il n’y a que deux (2) candidatures pour les trois (3) postes à pourvoir, le président 
d’Assemblée déclare élus Luc Bessette et Yannick Charrette. 
Messieurs Luc Bessette et Yannick Charette sont présentés à l’Assemblée. 

 
 
12. RECONNAISSANCE DU CONSEIL D’ADMINISTRATION 
 

Ce point a été retiré de l’ordre du jour. 
 
 
13. PRIX DE PRÉSENCE 

 
Quatre (4) chèques-cadeaux du MIFO, d’une valeur de 50 $, sont tirés au sort parmi les 
participants présents. Les gagnants sont : 

• Sylvain St-Pierre 
• Chantal Pomerleau 
• Dany Born 
• Sylvie Forget 

 
 
14. AFFAIRES NOUVELLES 
 

Il n’y a pas d’affaires nouvelles. 
 
 
15. PÉRIODE DE QUESTIONS 

 
Il n’y a aucune question. 

 
 
16. FIN DE L’ASSEMBLÉE 
 

Proposition n° 2022-11 
« Il est proposé par Alton Legault de lever la séance. » 

 
La séance est levée à 20 h 35. 

 
 
 
_________________________   _______________________ 
Luc Bessette, président du MIFO    Gabrielle Marcotte, secrétaire 


